



## Salamanca conserva una copia del siglo XIV del manuscrito

■ F. G.

**SALAMANCA.** Bajo todas las medidas de seguridad posibles, junto a otros tres millares de manuscritos realizados en la Edad Media, en la zona más restringida de la Biblioteca Histórica de la Universidad de Salamanca duerme un ejemplar del 'Códice Calixtino', una obra primorosamente realizada en el siglo XIV, seguramente basándose en el libro del siglo XII que ha desaparecido en Santiago de Compostela.

La directora de la Biblioteca, Margarita Becedas, señala que el ejemplar de Salamanca es «uno de los pocos ejemplares medievales que existen en el mundo» del 'Códice Calixtino' (junto con los del Archivo de la Corona de Aragón, la Biblioteca Vaticana y la Biblioteca Británica) y se sabe que fue copiado en el siglo XIV en la propia Santiago. «Suponemos que se basó en el ejemplar que ha sido robado, aunque pudiera ser que copiara otra obra que existiera en



ese momento y que hoy ya no conocemos», explica la directora.

El de Salamanca está realizado sobre pergamino, escrito en latín a dos columnas y con varias ilustraciones a página completa. Fue propiedad del Colegio de San Bartolomé y robado en las guerras napoleónicas. Formaba parte del conjunto trasladado finalmente desde el Palacio Real de vuelta a Salamanca en el año 1954.

Margarita Becedas señala que este 'códice', al igual que los principales manuscritos medievales cuenta con «todas las medidas de seguridad posibles, aunque siempre hay riesgos». En todo caso, su acceso está restringido al máximo. Normalmente solo se permite la consulta a una copia digital y el libro se reserva para visitas institucionales y alguna exposición, aunque siempre debe permanecer al menos seis meses al año en la Biblioteca salmantina.